
Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Wickendorf am 26.03.2014 
 
Beginn: 19.00 Uhr                   Ende: 20.30 Uhr 
 
Ort: Gebäude der Freiwilligen Feuerwehr Wickendorf 
 
Anwesenheit: Frau Renner (Vorsteherin) 
  Frau Döring (Mitglied des Ortsbeirates) 
  Herr Heine (Mitglied des Ortsbeirates) 
Herr Findeis und Herr Junker  sind entschuldigt 
 
Leitung: Frau Renner    Protokoll: Frau Döring 
 
Zu TOP 1. 
 
Die Vorsteherin des Ortsbeirates, Frau Renner, begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder 
und Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die vorgeschlagene Tagesordnung 
einstimmig beschlossen. 
 
ZU TOP 2: 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen. 
 
Zu TOP 3: 
 
Die anwesenden Gäste und der Ortsbeirat beschließen die Teilnahme am Frühjahrsputz. 
Gereinigt werden soll in der „Kurve“ Wendenhof, der Parkplatz in der Goldburg und das 
Gebiet vom Wickendorfer Markt bis zum Steg am Schweriner Außensee hin. Alle 
Teilnehmer, die die Kurve reinigen werden, treffen sich um 10 Uhr am 12.04.2014. Der 
Parkplatz wird am 11.04.2014 ab 17 Uhr gesäubert. Die Reinigung des Geländes bis zum 
Bootssteg übernimmt der Wassersportverein Ende April.  
 
Vorgeschlagen wird, Frühblüher für den Bereich der Bushaltestelle Paulsdammer Weg zu 
beschaffen.  Frau Renner wird sich mit der SDS in Verbindung setzen und auch die 
Müllsäcke besorgen. Die SDS lädt alle Aktiven am 12. April zur Schrubber-Party am Bertha-
Klingberg-Platz ein. Coupons für den Eintopf und ein Getränk können in der kommenden 
Woche bei Frau Renner abgeholt werden. 
 
Zu TOP 4: 
 
Das Organisationsteam stellt den Entwurf des Flyers  vor und verweist darauf, dass keine  
Änderungswünsche  mehr eingegangen sind. Herr Schröder (FFW Wickendorf) schlägt vor, 
anstelle des Dosenspritzen könnte auf eine Fahrzeugschau hingewiesen werde, da die 
Feuerwehr sich in Absprache mit dem Feuerwehrmuseum mit einigen Fahrzeugen 
präsentieren möchte. Wünschenswert sei auch das Ersetzen des bisherigen Bildes des FFW 
durch ein anderes, das er Frau Renner mailen wolle. 
Die Dauer des Festumzuges wird diskutiert und auf eine Stunde von 11 bis 12 Uhr, 
festgelegt. 
 
Beschlussvorschlag: Der Ortsbeirat Wickendorf genehmigt die Gestaltung und den Druck 
des Flyers zur 825-Jahr-Feier entsprechend des vom Organisationsteam vorgelegten 
Entwurfs und der beiden Veränderungen, das Bild der FFW sowie die Fahrzeugshow 
betreffend. 



 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
Anschließend werden folgende Aspekte diskutiert: 
Das Organisationsteam stellt in der nächsten Sitzung den genauen Verlauf des Umzuges 
vor. Während der Ansprache nach dem Umzug sollte die Chronik Erwähnung finden. 
In verschiedenen Kindergärten wird auf die während der Feierlichkeiten stattfindende 
Kinderkleider- und Spielzeugbörse hingewiesen, so dass interessierte Bürger gute 
Kinderkleidung und Spielzeuge zum Kauf oder zum Tausch anbieten können. Eine 
Standgebühr soll nicht erhoben, Verkaufstische müssen mitgebracht werden. 
 
Hinsichtlich der geplanten Jubiläumsparty ist ein Eintrittgeld in Höhe von 2 € veranschlagt. 
Die Eintrittskarte gilt gleichzeitig als Los, mit dem schöne Gewinne verlost werden sollen: 

1. eine Übernachtung in einem Best Western Hotel in Hamburg 
2. ein Brunch im Seehotel Frankenhorst für 2 Personen 
3. Wein 

 
Thematisiert wird die Sicherheit während des Festumzuges. Frau Renner hat sich 
diesbezüglich schon mit der Stadtverwaltung in Verbindung gesetzt, wird aber noch einmal 
nachharken. 
 
Das Team Chronik stellt zwei Leseproben vor. 
Bis zum heutigen Tag sind Spenden für die Chronik von 3.005,00 € eingegangen. 
Herr Heine will die Druckkosten so gering wie möglich halten und hat deshalb Kontakte 
zum Medienhaus Nord, zu Maxpress und dem Büro VIP aufgenommen. Sobald eine 
Kostenübersicht zum Layout / Druck vorliegt, wird er diese Frau Renner und den anderen 
Ortbeiratsmitgliedern mailen.  Ein Bürger weist auf die Möglichkeit hin, die Dreescher 
Werkstätten böten ebenfalls den Druck und das Binden von Chroniken an.  
Herr Neukamm bittet um zeitnahe Erledigung dieser Kostenübersicht, damit der 
fragwürdige Zustand der beiden Autorinnen, die bis jetzt ohne Vertrag und Entlohnung an 
der Chronik gearbeitet haben, beendet werden kann. 
Er schlägt vor, den Erlös aus der Veräußerung der Chronik als Spende an die FFW 
Wickendorf weiterzureichen. Frau Renner meint, es gebe neben der Feuerwehr auch noch 
einen Wassersportverein, der ebenfalls viel für unsere Kinder und Jugendlichen tut. Sie 
schlägt vor, das Geld erst zu verteilen, wenn es eingenommen ist. Dieser Vorschlag kommt 
bei allen Anwesenden gut an. 
 
Zu TOP 5: 
Herr Schröder (FFW Wickendorf) informiert  darüber, dass nur der Schulungsraum und ein 
Zelt vor der Feuerwehrhalle für die Jubiläumsparty zur Verfügung stehen.  
Offen bleibt nun, ob unter diesen Bedingungen überhaupt eine Jubiläumsparty stattfinden 
kann. Frau Renner wird sich deshalb noch einmal an den Leiter der Feuerwehren 
Schwerins, Herrn Rogmann  wenden.  
Herr Heine informiert darüber, seine Fraktion habe in der Stadtvertretung einen Antrag auf 
einen Schulbus für die Wickendorfer Kinder gestellt.   
Er fragt außerdem nach einer Kostenschätzung zu den sogenannten Randkosten 
(Strom/Miettoiletten, etc.). Das Team Organisation wird diese zur nächsten 
Ortsbeiratssitzung im Mai vorlegen. 
 
 
 
gez. Frau Monika Renner     gez. Frau Karin Döring 
 Vorsteherin             Protokollantin 


